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Los socialistas reclaman al PP “eficiencia, agili-
dad y consenso” en la ejecución de las ayudas 
de emergencia social en la capital.   Págs. 2-4. 

La portavoz socialista 
en el Cabildo de Gran 
Canaria, Carolina Da-
rias, respondió a los 
lectores de Canarias7.
es. Lee un extracto de 
la entrevista.

                      Págs. 18-21.

También en este número, artículo de opinión de Carolina Darias: 
“Hay quien no pide perdón”. Pág. 7.
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Carolina Darias explicó que 
una de las consecuencias 
más alarmantes de la crisis 

que vivimos es el incremento de la 
pobreza y la exclusión social, con 
especial incidencia en la pobre-
za infantil. “La crudeza de la crisis 
más los recortes sociales que está 
aplicando el PP en este país es una 
combinación letal para muchas fa-
milias. La realidad social de la isla, 
pero especialmente de Las Palmas 
de Gran Canaria está desbordando 
todas las perspectivas realizadas. 
Ante esto, queremos mostrar nues-
tra preocupación por la gestión tan-
to del Ayuntamiento de Las Palmas 
de Gran Canaria como del Cabil-
do de Gran Canaria las ayudas de 
emergencia social”, matizó Darias, 
quien señaló que urge que todas las 
administraciones públicas intenten, 
de manera conjunta, articular me-
didas que palien esta situación.

Indicó que, según el último Informe 

El PSOE reclama “eficiencia, agilidad y consenso” 
en la ejecución de las ayudas de emergencia social. 

de Desarrollo humano y pobreza en 
España, los índices de pobreza en 
las Islas son graves: se ha incremen-
tado un 8% en España y un 21% en 
Canarias, convirtiéndose en la pri-
mera comunidad donde más ha su-
bido la pobreza. Asimismo, detalló 
que la demanda a organizaciones 
no gubernamentales se ha multipli-
cado por tres el año pasado respec-
to a 2011. 

Darias informó de que el Cabildo 
de Gran Canaria cuenta con dos 
tipos de ayudas de emergencia so-
cial. En primer lugar, el Convenio 
de colaboración entre el Cabildo y 
los 21 ayuntamientos de la Isla para 
la Gestión de Ayudas de Emergen-
cia Social, suscrito el 2 de mayo de 
2013, que cuenta con un presu-
puesto de 1.300.000 euros, de los 
que sólo se ha ejecutado, según 
datos oficiales del propio Cabildo a 
través de su Consejería de Econo-
mía y Hacienda, un 1,97% (25.647 

euros), estando ya a mitad del año: 
“un dato inaceptable”. En segundo 
lugar, el Cabildo cuenta también 
con una partida de 300.000 euros 
para emergencia inmediata, que 
gestiona la Consejería Insular de 
Presidencia, Recursos Humanos y 
Nuevas Tecnologías, de la que no 
se ha ejecutado ni un 1%: “son muy 
pocos las personas particulares que 
han podido acceder a este tipo de 
ayuda”. 

“Este grado de ejecución, con la 
situación dramática que viven mu-
chas familias en Gran Canaria, y 
más concretamente en Las Palmas 
de Gran Canaria, es inaceptable”, 
criticó Darias.  

En el caso de Las Palmas de Gran 
Canaria, el Ayuntamiento cuenta 
con las Prestaciones de emergencia 
social y/o especial necesidad, que 
tiene un presupuesto de 1.500.000 
euros. De esta partida, se han eje-

POLÍTICA SOCIAL  |

Las portavoces del 
PSC-PSOE en el Ca-
bildo de Gran Canaria 
y en el Ayuntamiento 
de Las Palmas de 
Gran Canaria, Caro-
lina Darias e  Isabel 
Mena, ofrecieron una 
rueda de prensa para 
informar del estado 
de ejecución de las 
ayudas de emergen-
cia social en Gran 
Canaria, y particular-
mente, en Las Pal-
mas de Gran Canaria, 
y de iniciativas so-
cialistas al respecto.
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cutado 967.687 euros, lo que supo-
ne un 64,5%. Además, cuenta con 
los 499.000 euros del convenio con 
el Cabildo de Gran Canaria para 
ayudas de emergencia social, de los 
que no se ha ejecutado ni un euro. 

Darias criticó que el Convenio de 
colaboración con los Ayuntamien-
tos para subvenciones en materia 
de emergencia social se firmó el 2 
de mayo de 2013: “Eso ha hecho 
que todo se haya ralentizado. Esta-
mos a 18 de junio y quedan menos 
de seis meses para ejecutar prácti-
camente todo el dinero. El Cabildo, 
a través de los ayuntamientos, sólo 
ha ejecutado 1.97% de las del con-
venio”. 

Por su parte, Isabel Mena mani-
festó que la situación social por la 
que atraviesa el municipio de Las 
Palmas de Gran Canaria requiere 
de una colaboración urgente entre 
instituciones. “Una ciudad que ya 
ha superado los 56.000 desemplea-
dos, y en la que más de 29.000 per-
sonas no cobran prestación, es una 
ciudad que requiere de medidas ex-
traordinarias”, dijo.

Para Mena, garantizar la cobertu-
ra de las necesidades básicas de 
las familias debe ser una prioridad 
absoluta para todas las adminis-
traciones, incluyendo el Cabildo y 
el Ayuntamiento. “Es fundamental 
que se trabaje con agilidad para 
que todas las personas tengan casa, 
agua, luz y comida”, pidió.

Mena recordó que el Ayuntamiento 
de Las Palmas de Gran Canaria ha 
ejecutado un 64% del presupuesto 
previsto para prestaciones sociales 

Según los últimos del 
Obecan, en Canarias 
existen 295.824 
parados registrados, 
7.072 más que hace 
un año, lo que supone 
una subida interanual 
del 2,45%; en Gran 
Canaria, 126.579 
personas y en Las 
Palmas de Gran Cana-
ria, 56.235 personas. 
Los demandantes de 
empleo que no cobran 
prestación en Gran 
Canaria asciende a 
60.083 personas, y en 
la capital, 29.766.

en sólo 5 meses. “Este dato no solo 
indica el aumento de la demanda, 
sino que el presupuesto no va a ser 
suficiente para cubrir las peticiones 
de todo el año. Recortar en Servi-
cios Sociales fue un tremendo error 
del Gobierno de Cardona”.

Según los datos facilitados por el 
grupo de gobierno del Partido Po-
pular, de todas las ayudas sociales 
que se han resuelto este año, sólo 
114 se han otorgado por la vía de 
emergencia. Es decir, la mayoría de 
los vecinos que solicitan una pres-
tación por especial necesidad espe-
ran entre 5 y 8 meses para recibirla.

Darias: “Es inadmisible que 
el Presidente tenga 300.000 
euros para emergencia social 
casi sin ejecutar”. 

“Los datos son claros y requieren 
de medidas urgentes, como son 
ampliar el número de trabajadores 
sociales para desatascar los servi-
cios sociales y, por tanto, agilizar las 
ayudas y aumentar el presupuesto 
previsto para las prestaciones”, re-
clamó la portavoz socialista.

Isabel Mena y Carolina Darias han 

denunciado que el PP tanto en el 
ayuntamiento como en el Cabildo 
lo único que ha hecho es demostrar 
su “incapacidad y falta de agilidad” 
como gobernantes.

Iniciativas socialistas.

Ante este diagnóstico, los socia-
listas en el Cabildo de Gran Cana-
ria han exigido al PP que colabore 
con el Ayuntamiento de LPGC para 
que se desatasquen las ayudas de 
emergencia social y puedan llegar 
a sus destinatarios; y que comience 
a trabajar ya en el convenio para el 
próximo año y que lo firme a finales 
de año para que puedan comenzar 
a percibirse las ayudas en enero de 
2014. “Que el Cabildo sea una ad-
ministración del siglo XXI, que solu-
cione los problemas que padecen 
muchísimas personas”, subrayó. 

Los socialistas de Las Palmas de 
Gran Canaria llevaron al Pleno mu-
nicipal de junio una iniciativa para 
la firma de un convenio con el cole-
gio de trabajadores sociales con el 
fin de agilizar la tramitación de di-
chas ayudas y para desarrollar pro-
yectos comunitarios en los barrios. 
Además, pidieron la colaboración 
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urgente del Cabildo de Gran Cana-
ria para que, de forma inmediata, 
aporte a la ciudad parte del presu-
puesto previsto por esta institución 
para ayudas sociales.

“Es inadmisible que el Pre-
sidente tenga 300.000 euros 
para emergencia social casi 
sin ejecutar”, señala Darias. 

“Si no somos capaces desde las 
administraciones de paliar la difícil 
situación social por la que atravie-
sa Las Palmas de Gran Canaria po-
demos enfrentarnos a un estallido 
social que aumentaría, sin duda, los 
problemas que actualmente tiene 
la ciudad”, concluyó.

Darias: “Es un caos”.
La portavoz socialista, Carolina Da-
rias, criticó en el Pleno de junio “el 
caos” que está suponiendo la en-
trega de las ayudas de emergencia 
inmediata que otorga Presidencia 
del Cabildo de Gran Canaria. Expli-
có que, mientras la ayuda de emer-
gencia social del convenio del Ca-
bildo con los ayuntamientos tiene 
unos “criterios claros, nítidos y ho-
mogéneos de reparto y cuáles son 
los requisitos”, la partida de Presi-
dencia no tiene criterios de repar-
to. “¿Es al primero que llegue? ¿A 
qué va destinada? ¿Cuáles son los 
requisitos?”, señaló Darias, quien 
asegura que la ciudadanía no tiene 
claro qué ayuda pedir y dónde soli-
citarla, así como los requisitos. 

“Si Las Palmas de Gran Canaria tie-
ne un colapso importantísimo para 
entregar las ayudas habrá que ver 
cómo podemos coadyuvar desde 
el Cabildo para descongestionar-
lo”, señaló. La portavoz socialista 

puso un ejemplo concreto y verí-
dico. “Ayer vino un@ ciudadan@ a 
solicitar una ayuda de emergencia 
inmediata. Vino con su documenta-
ción rellena para entregarla y  en el 
registro del Cabildo le dijeron que 
tenía que ir a los servicios sociales 
del Ayuntamiento al que pertene-
cía, y que sería el municipio el que 
decidiría qué tipo de ayuda se le 
tramita”, relató. 

Bravo incumple el plazo de 
72 horas para entregar las 
ayudas. Realmente se tarda 
entre 360 y 620  horas. 

“Usted (a Bravo de Laguna) dijo que 
las ayudas de emergencia tardarían 
72 horas en entregarse. Un vecino 
de Las Palmas de Gran Canaria, de 
cualquier distrito, viene a este re-
gistro y entre los papeles obligato-
rios, debe contar con un informe de 
servicios sociales del ayuntamiento. 
Una cita para que asuntos sociales 
te dé cita tarda entre 15 y 20 días, 
lo que pasado a horas supone entre 
360 y 620 horas (15 y 30 días). Por 
tanto, no hay inmediatez. Entiendo 
que una partida que tiene una fina-
lidad inmediata no puede perderse 
en la maraña administrativa”, criti-
có Darias. 

“Esta situación de falta de informa-
ción tiene que solucionarse. Si es 
de emergencia inmediata no puede 
tardar más la ayuda de presidencia, 
que se supone que es inmediata, 
que la del Ayuntamiento”, afirmó. 

Por último, Darias sugirió en el Ple-
no la elaboración de un convenio 
tipo con el fin de dotar de agilidad 
la entrega de las ayudas de emer-
gencia social. 

Reunión con los 
vecinos de Cruz 
de Piedra.

La portavoz y el vicepor-
tavoz del PSC-PSOE en el 
Cabildo de Gran Canaria, 

Carolina Darias y Augusto Hi-
dalgo, respectivamente, man-
tuvieron en junio un encuentro 
con una representación vecinal 
del barrio capitalino de Cruz de 
Piedra con el fin de escuchar sus 
necesidades y peticiones. 

Los socialistas en la Corporación 
Insular se han interesado por la 
situación de los residentes en 
esta zona de Las Palmas de Gran 
Canaria, donde el nivel de des-
empleados, según los datos del 
mes de mayo de paro registra-
do del Obecan, asciende a 5.132 
personas. 

Cruz de Piedra es el tercer barrio 
de Las Palmas de Gran Canaria, 
después de Tamaraceite (7.784 
desempleados) y El Lasso-Zárate 
(6.039 personas) con mayor ni-
vel de desempleo en la capital, 
donde hay 56.235 desemplea-
dos, de los cuales 29.766 no re-
ciben ningún tipo de prestación 
a día de hoy. 



GRAN CANARIA   | EnClave Socialista 

5 | Nº 12 

Los socialistas grancanarios 
no acudieron a la convoca-
toria realizada por el presi-

dente del Cabildo Insular, José Mi-
guel Bravo de Laguna, que rechaza 
la Ley de Renovación y Moderniza-
ción Turística, porque la reunión no 
responde a “los intereses genera-
les” de la ciudadanía.

El secretario general del PSOE en 
Gran Canaria, Ángel Víctor Torres, 
quien ofreció una rueda de pren-
sa junto a Carolina Darias y Emilio 
Mayoral, aseguró que los socialistas 
están dispuestos a salir a la calle y 
estar al lado del presidente del Ca-
bildo sólo en temas consensuados, 
un acuerdo que no existe en la valo-
ración de la ley.

Torres preguntó a Bravo de Laguna 
por qué no convoca a la ciudadanía 
también para rechazar la supresión 
por el Gobierno central de los parti-
dos judiciales, la ley de bases, la re-

El PSOE apuesta por la renovación y desmiente que la 
ley impida la construcción de hoteles de 4 estrellas. 

ducción del Plan Integral de Empleo 
para Canarias o las partidas econó-
micas firmadas en el convenio de 
carreteras, entre otros recortes.

El PSOE grancanario denunció que 
el presidente del Cabildo utiliza la 
institución para “esconder y en-
mascarar” las políticas que el PP 
hace desde el Estado que, a su opi-
nión, producen “un daño directo” a 
los ciudadanos de esta isla.

Torres recordó que el PSOE ha es-
tado en la calle y en los órganos en 
los que ha sido convocado cuando 
los asuntos han sido consensuados, 
como en el año 2006, en el que la 
mitad de la isla, con cinco alcaldes 
socialistas encabezando las pan-
cartas, reclamaron a los gobiernos 
central, canario e insular un conve-
nio “justo” de carreteras.

Torres, quien resaltó la cohesión de 
su formación política en este tema, 

ha criticado que en la convocatoria 
de Bravo de Laguna se ha evitado 
hacer “una reclamación justa” de la 
sociedad grancanaria al Gobierno 
de España.

“No consumir más suelo”.

Por su parte, Carolina Darias desta-
có que los socialistas en el Cabildo 
de Gran Canaria no estaban confor-
mes con este acto “ni en las formas 
ni en el fondo”, porque no compar-
ten que se consuma más suelo en 
la isla y porque, además, tuvieron 
conocimiento del mismo a través 
de los medios de comunicación.

“Gran Canaria es un destino turísti-
co potente, pero también maduro, 
por lo que precisa cualificar su ofer-
ta alojativa obsoleta, un objetivo 
que pretende esta ley. Si siempre 
ha sido importante la renovación, 
ahora lo es más que nunca, ya que 
la norma no impide la construcción 

TURISMO  |

Carolina Darias,  
Ángel Víctor To-
rres y Emilio Ma-
yoral, durante la 
rueda de prensa.
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Emilio Mayoral: “El 
Gobierno de Canarias 
quiere facilitar a los pro-
pietarios 200 millones de 
euros en créditos para la 
renovación”

Ángel Víctor Torres: 
“¿Por qué Bravo no con-
voca a la ciudadanía 
también para rechazar 
la supresión de los parti-
dos judiciales?”

Carolina Darias: “Los 
socialistas no acudimos 
al acto de Bravo porque 
no estábamos de acuerdo 
ni con las formas ni con 
el fondo”

de hoteles de 4 estrellas”, agregó la 
portavoz socialista.

A su juicio, el presidente del Cabil-
do convocó este acto para “tapar 
la ineficacia y los atropellos” del 
Gobierno central hacia Canarias, 
ya que, aseveró, “no le interesa el 
turismo ni los hoteles de 4 estrellas, 
sino la confrontación permanente 
con el Ejecutivo canario”.

Darias considera que si a Bravo de 
Laguna le interesara el turismo ha-
bría aceptado la primera propuesta 
que hizo el PSOE en el Cabildo por 
un pacto global sobre el turismo, 

“pero ha hecho de todo menos 
buscar el consenso. Ha perseguido 
broncas y adhesiones, pero para 
eso que no cuenten con los socialis-
tas”, ha subrayado.

28.000 plazas obsoletas. 

El diputado regional Emilio Mayoral 
especificó que la ley no prohíbe la 
construcción de hoteles de cuatro 
estrellas en Gran Canaria, ya que sí 
contempla la renovación en los es-
tablecimientos de 2 ó 3 estrellas de 
30 ó 40 años de antigüedad, y así se 
podría multiplicar por dos las plazas 
sustituidas.

Explicó que, con las condiciones de 
esta ley, ya hay empresarios com-
prometidos en la construcción de 
6.923 nuevas plazas de cuatro es-
trellas.

El dirigente socialista aseguró que 
Gran Canaria tiene unas 28.000 pla-
zas obsoletas y que todas se pue-
den acoger y multiplicar por dos 
-“ese es el incentivo”-, y que para 
ello el Gobierno de Canarias quiere 
facilitar a sus propietarios 200 mi-
llones de euros en créditos, a través 
del Banco Europeo de Inversiones, 
con un plazo de carencia de cuatro 
años.

HAN DICHO  |
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Hay quien piensa que cual-
quier tiempo pasado fue 
mejor. Seguramente son 

esas personas que entienden que el 
pasado es la referencia permanente 
del presente y el anclaje de cual-
quier actuación de futuro. Entende-
rán que con esta forma de concebir 
la vida es difícil avanzar y en po-
lítica más, máxime en los tiempos 
que corren, muy lejos de las adhe-
siones incondicionales de otrora. 

Ahora ni los suyos le acompa-
ñan, antes bien le hacen el va-
cío, le marcan el paso y la hora.

Hay quien cree que el pasado es 
eso, sólo pasado, sin memoria y sin 
recuerdos. Tan seguros se creen de 
si mismos, que llegan al absurdo de 
olvidar, que en algunas ocasiones, 
sus actos han sido motivo de son-
rojo y probablemente, de algo más.

Hay quien opina que la única ver-
dad es la suya, no importan los argu-
mentos, no importan los hechos, no 
importan sus mentiras, sólo importa 
imponer su verdad, lejos del consen-
so, del diálogo y del entendimiento.

Hay quien decide volver a la vida 
política después de mucho tiem-
po fuera de ella, para traer, vie-
jo por nuevo, políticas caducas y 
caciquiles propias de un tiempo 
pasado, desenterrando hachas de 
guerra contra un enemigo inexis-
tente para tapar la ineficacia de su 
propio gobierno y las acusacio-
nes penales de quienes le rodean. 

Hay quien cree que el victimismo en 
este país  sigue funcionando. Casi 
nunca lo ha hecho, pero mucho me-
nos cuando el barniz es malo, el verso 
y la rima soez, y el argumento fácil. 

Hay quien le ha bastado dos años 
de mandato para tener el gobierno 
más inestable de todos los tiem-
pos del Cabildo de Gran Canaria y 
para abrazar al transfuguismo como 
ningún gobierno lo hizo antes. 

Hay quien no ha tenido el más 
mínimo pudor en usar al Cabil-
do de Gran Canaria- una insti-
tución centenaria-  como arma 
arrojadiza contra quienes no pien-
san como él, creyéndose alguien 
que no es y que difícilmente será. 

Hay quien no le interesa el turismo 
sino la confrontación permanente 
con el Gobierno de Canarias, cogien-
do estrellas para estrellar Gran Ca-
naria , pensando en pleno siglo XXI 
que Gran Canaria es pensamiento 
único y se equivoca: es diversidad, 
pluralidad y, sobre todo, respe-
to, que es algo más que tolerancia. 
Hay quien cree que la gente no 
es mayor de edad, que no cre-
ce ni madura, que se les ins-
trumentaliza y dirige sin más. 

Y, hay quien, después de todo esto, 
dice que no pide perdón, quien sabe 
si por temor a la penitencia, por ex-
ceso de vanidad y soberbia o por-
que se considera por encima del 
interés colectivo de Gran Canaria. 

Se me olvidaba… las accio-
nes caciquiles se caracteri-
zan por no saber pedir perdón. 

 

Hay quien no pide perdón.
Por Carolina Darias, portavoz socialista en el Cabildo de Gran Canaria.  

Facebook : @Carolina Darias
Twitter: @CarolinaDarias  

Blog: carolinadarias.es 

Artículo publicado en La Provincia, el 18 de junio de 2013. 
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El PSC-PSOE en el Cabildo de 
Gran Canaria pide al Go-
bierno de la Isla que agilice 

la licitación para sacar a concurso 
la fábrica de piensos de Corralillo. 
Los consejeros Carolina Darias, Isa-
bel Guerra y José Antonio Godoy, 
acompañados de técnicos de la 
Corporación, realizaron una visita 
el pasado mes de junio a esta nave, 
que se hizo en el mandato anterior 
y que aún está a la espera de que 
se ponga en marcha. 

Durante la visita, l@s consejer@s 

El PSOE exige al PP que agilice la adjudicación de la 
explotación de la fábrica de piensos de Corralillo. 
Carolina Darias pide al Gobierno insular “que se ponga las pilas y saque esta licitación en 
un tiempo breve, ya que hablamos de una ayuda importante para el sector. Una instalación 
tan importante como ésta no puede seguir cerrada, y que sigan los pájaros habitando en ella”. 

SECTORES ECONÓMICOS  |

fueron informados de que la cau-
sa por la que no se haya puesto en 
marcha es por una cuestión de ges-
tión de dicha fábrica, pues ha de ser 
el sector privado quien la active. 

“Pedimos al PP que agilice lo máxi-
mo posible la puesta en marcha de 
esa licitación, que los pliegos lle-
guen a buen término y que se sa-
que a concurso cuanto antes para 
que sea una realidad su puesta en 
marcha. Una instalación tan impor-
tante como ésta no puede seguir 
cerrada y sin uso, y que sigan los 

pájaros habitando en ella”, explicó 
la portavoz. 

Considera que desde el Cabildo se 
debe realizar una importante labor 
de apoyo y ayuda al sector ganade-
ro de Gran Canaria. “Va a mejorar 
no sólo en la minoración de costes, 
sino en la calidad de los productos, 
puesto que hablamos de un pro-
ducto acorde con las especificida-
des de cada animal y del tiempo en 
el que lo necesite”, afirmó.

Recordó que esta fábrica de mez-
clas se hizo en la etapa socialista 
por una fuerte demanda del sector. 
“Más de un año y medio después, 
sigue sin ponerse en marcha. Estan-
do pendiente la licitación urge que 
el Cabildo se ponga las pilas y saque 
esta licitación en un tiempo breve”, 
aseveró Darias. Esta petición se 
trasladó al Gobierno de la Isla en 
la Comisión del Pleno de Sectores 
Económicos de junio.

“Las instalaciones están en perfec-
to estado y la maquinaria también, 
más allá de una necesaria puesta a 
punto tras dos años sin utilizarlas. 
No estamos ante la obsolescencia 
de la maquinaria, sino que estamos 
ante un problema de gestión con 
las transacciones de este producto 
a sus destinatarios”, detalló la por-
tavoz socialista. 
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El PSOE pide 
al Cabildo que 
facilite la 
erradicación de 
la plaga ‘Psila 
Africana’ de 
los cítricos de 
Gran Canaria.

MEDIO NATURAL  |

El PSC-PSOE en el Cabildo de-
fendió una moción en la Co-
misión del Pleno de Turismo, 

Sectores Económicos, Cooperación 
Institucional y Empleo de la Corpo-
ración, que fue probada por unani-
midad, para pedir al Gobierno Insu-
lar que erradique la plaga de la Psila 
Africana, que está afectando a los 
cultivos de cítricos de Gran Canaria, 
la Isla del Archipiélago con mayor 
cultivo de este frutal. 

Los socialistas pidieron, en primer 
lugar, instar al Gobierno de Cana-
rias a declarar la existencia en Gran 
Canaria de esta plaga, denominada 
Trioza erytreae del Guercio, Psila 
de los Cítricos. En segundo lugar, 
solicitaron que se estudie que por 
los servicios correspondientes del 
Cabildo de Gran Canaria se lleve a 
cabo un estudio biológico e integra-
do de la presencia, extensión, inci-
dencia, enemigos naturales... de la 
plaga en la Isla. 

En tercer lugar, el PSOE en el Cabil-
do sugierieron al Gobierno insular 
que estudie la divulgación / promo-

ción de los efectos y tratamiento 
de dicha plaga a través de nuestra 
página www.grancanaria.com y 
otros soportes digitales, así como 
mediante las asociaciones de agri-
cultores de Gran Canaria.

Por último, señalaron estudiar la 
posibilidad de poner en marcha 
una página web de La Granja Expe-
rimental Agrícola en la que se de-
tallen las plagas que afectan a los 
cultivos en Gran Canaria, así como 
los posibles tratamientos para pa-
liarlas. 

La Psila Africana de los cítricos (Trio-
za erytreae) vive exclusivamente 
sobre plantas del género Citrus de 
la familia de las Rutaceae (naranjos, 
limones, pomelos y mandarinas). 
En las regiones atlánticas la presen-
cia de la Psila Africana se detectó 
en el archipiélago de Madeira en 
1994 y en las Islas Canarias desde 
2002. En esa fecha el Gobierno de 
Canarias declaró la existencia de la 
plaga y adoptó medidas tempora-
les y urgentes para el movimiento 
de plantas de la familia Rutaceae y 

el control y erradicación de la Trio-
za erytreae en las islas de Tenerife 
y La Gomera. Sin embargo, la plaga 
se extendió a otras islas y hace tres 
años alcanzó Gran Canaria. 

En nuestra Isla la plaga se ha desa-
rrollado en zonas frías y húmedas 
de Arucas, Teror, Valleseco, Guaya-
deque, etc. y se ha extendido desde 
el centro hacia el noreste de la Isla, 
aunque en los últimos meses se ha 
expandido por la zona más sur. En 
la  actualidad, existe únicamente un 
producto fitosanitario autorizado 
para esta plaga (Actara 25 WG). 
 
La consejera socialista Nayra Ale-
mán advierte que si el Cabildo de 
Tenerife, isla cuya producción de 
cítricos representa la mitad de la 
de Gran Canaria, publicó en 2009, 
en su página web ‘Agrocabildo’, un 
folleto informando ampliamente 
sobre esta plaga, las causas de su 
aparición y su tratamiento, “cree-
mos que una vez introducida y ex-
pandida en nuestra isla, el Cabildo 
de Gran Canaria debe determinar 
su extensión e informar a la ciuda-
danía de sus características, efectos 
y tratamiento”. 

“Sin embargo, a pesar del tiempo 
transcurrido desde que se detectó 
la Psila en Gran Canaria, en la web 
del Cabildo de Gran Canaria no se 
ofrece información sobre esta plaga 
ni sobre su tratamiento. La ayuda a 
las personas cuyos cultivos se han 
visto afectados deben solicitar la 
realización de un estudio fitopato-
lógico que se realiza por un único 
técnico de laboratorio de la Granja 
Experimental, que no cuenta con 
página web propia”, apunta la con-
sejera socialista, Nayra Alemán. 
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El PSOE se interesa por l@s 
vecin@s de Las Chumberas.

L@s socialistas se han interesado 
en Comisión del Pleno por la situa-
ción de l@s vecin@s del edificio 
de la calle Teobaldo Power, 47, en 
la capital, que sufrió un derrumbe 
el pasado año. L@s 16 vecin@s de 
este edificio fueron desalojados y 
“ya han transcurrido meses des-
pués del lamentable incidente, y 
aún no han podido acceder a sus 
casas”, explica la portavoz socialis-
ta en el Cabildo grancanario, Caro-
lina Darias. 

Detalla que el Ayuntamiento de Las 
Palmas de Gran Canaria ya realizó 
obras en este edificio, por valor de 
45.000 euros. “Pero no es suficien-
te. Ahora, se les pide a los vecinos 
para finalizar las obras 135.000 
euros, cantidad que no es asumible 
por los afectados”, señala.

Por eso, el PSOE ha pedido al Ca-
bildo de Gran Canaria que se im-
plique, y que estudie, junto con el 
Ayuntamiento de Las Palmas de 
Gran Canaria y l@s vecin@s, en 
qué medida y de qué forma pueden 
colaborar con ellos. 

Carolina Darias recuerda que existe 
un Real Decreto, “de vías inexplora-
das por lo reciente que es”, a nivel 
estatal, que ofrece ayudas para la 
rehabilitación de edificios viejos. 
“Quizá esta pueda ser una vía para 
ayudar a estos vecinos de Teobaldo 
Power”, añade. Por último, la por-
tavoz socialista recuerda también 
que el Grupo Socialista en el Ayun-
tamiento de Las Palmas de Gran 
Canaria presentó una moción en el 
Pleno el pasado año para pedir al 
Ayuntamiento la realización de una 
inspección técnica de las viviendas 
sociales de la ciudad, entre las que 
se incluían las de Teobaldo Power. 

POLÍTICA SOCIAL  |EN RNE Y RTVE  | 
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La portavoz socialista en el 
Cabildo de Gran Canaria, 
Carolina Darias denunció en 

el Pleno de junio que el PP vaya a 
nombrar a Celso Perdomo Inspec-
tor de Servicios del Cabildo, dentro 
de la nueva Unidad de Inspección 
de Servicios de la Corporación Insu-
lar, que se encargará de controlar el 
funcionamiento de los servicios de 
la Corporación insular, y que estará 
formada por tres personas. 

Recordó que es el principal acusa-
do en el caso ‘Eolo’, por los delitos 
de malversación de caudales públi-
cos, cohecho, violación de secretos 
y tráfico de influencias. “Un asunto 
escandaloso, de repercusión nacio-
nal, que estalló en 2005, con cuen-
tas en paraísos fiscales y que aún 
está pendiente de juicio por los más 
de 145 recursos planteados por las 
partes y para el que ministerio fis-
cal pide 7 años de prisión”, indicó. 
“Señor Presidente, ¿qué mensaje le 
envía usted a la ciudadanía al poner 
a dedo como Inspector de servicios, 
a Celso Perdomo, que está acusado 
por diversos delitos relacionados 

con la corrupción y en espera de 
juicio? ¿Y qué pensarán los funcio-
narios de la casa ante la promoción 
de éste? “, espetó Darias a Bravo. 

En total, se contempla la creación 
de tres puestos singularizados de 
Inspectores, procedentes de mo-
dificaciones de otros puestos, que 
por las responsabilidades de estos 
puestos de Inspector General, la 
singularidad del puesto, la elabora-
ción de propuestas de carácter es-
tratégico, se requiere de personas 
de una confianza profesional por 
parte de sus superiores que justi-
fica el incremento de las retribu-
ciones del puesto, pasando de un 
complemento de destino de 25 a 
27 y un complemento especifico de 
60 a 65 y modifica su forma de pro-
visión, de concurso a libre designa-
ción. “Además, lo promocionan (a 
Celso Perdomo)”, critica Darias. 

La socialista también recordó que 
en las últimas semanas se han he-
cho públicas decisiones de la Fisca-
lía que cuestionan a miembros del 
equipo de gobierno de Bravo de 

PRESIDENCIA  |

Laguna. 

Así, sobre los dos Vicepresidentes 
de esta Corporación, la Fiscalía ha 
abierto diligencias para el Vicepre-
sidente Primero, Juan Domínguez, 
en relación a la denuncia formulada 
por su anterior partido político y ha 
emitido un escrito de calificaciones 
para el Vicepresidente Segundo, 
Carlos Sánchez, en relación a otra 
responsabilidad pública, “preocu-
pante”.

“Por si esto fuera poco, también la 
Fiscalía, sobre el caso Faycan, ha 
emitido escrito de calificaciones, que 
también afecta a este Cabildo, por 
cuanto el ex-alcalde de Telde, Fran-
cisco Valido, presta servicios como 
personal de confianza”, aseveró.     

“Noticias como ésta consiguen que 
la ciudadanía se separe cada vez 
más de la política. Noticias como 
ésta dejan mucho que desear. Una 
cosa es la presunción de inocencia 
y otra cosa es que se pasen las lí-
neas rojas. Y creemos que se han 
pasado esas líneas”, aseguró. 

El PP pone a Celso Perdomo a controlar el 
funcionamiento del Cabildo de Gran Canaria.

El consejero del PSC-PSOE, 
José Antonio Godoy, pidió al 
Gobierno insular, en la Comi-

sión del Pleno de Infraestructuras 
de junio, que, dado el interés su-
pramunicipal del Barranco de Gua-
yadeque, se tenga en cuenta el es-
tado actual de dicha carretera, que 

se actúe de inmediato para mejorar 
el firme asfaltado, que se adecue la 
zona donde las guaguas tienen que 
hacer el giro para poder regresar, 
que se controlen los vertidos de es-
combros y abandono de electrodo-
mésticos y que se haga una campa-
ña de limpieza.

Mejorar la carretera de Guayedeque. 
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El PSC-PSOE en el Cabildo 
de Gran Canaria criticó en 
la Comisión del Pleno de 

Turismo de junio que Gran Canaria 
haya dejado escapar 170.000 turis-
tas nórdicos “por culpa de la ges-
tión ineficaz” del PP en la Corpora-
ción insular.

La compañía área Norwegian ha es-
tablecido base en Tenerife Sur con 
170.000 nuevas plazas áreas, con 
lo cual se van a desviar a Tenerife 
los turistas nórdicos. “En los países 
nórdicos y en relación con el turis-
mo, decir Canarias es decir Gran 
Canaria, la isla líder en un mercado 
que siempre ha mantenido un com-
portamiento regular durante los 
años de desarrollo turístico en Gran 
Canaria”, afirmó. 

El consejero explicó que, según in-
formaciones publicadas en medios 
de comunicación, “la decisión de 
Norwegian generará 1.600 empleos 
directos e indirectos y un impacto 
económico de unos 29 millones de 
euros en el primer año de su fun-
cionamiento”.

El Grupo Socialista en el Cabildo, 
consciente de la importancia que 
supone la conectividad aérea para 
el turismo de masas, máxime cuan-
do se trata de una isla, presentó en 
su momento una moción en ese 
sentido para que el Gobierno del 
PP en el Cabildo le solicitara al Go-

La Isla pierde 170.000 turistas 
nórdicos por culpa del PP.

bierno de Canarias la convocatoria 
de la Mesa de la Conectividad Área, 
cuestión de la que –aseveró el con-
sejero socialista José Antonio Go-
doy- “el PP no ha dado cuentas de 
la gestión encomendada, a pesar 
de que la moción fue aprobada por 
unanimidad”.

Godoy preguntó “¿Qué gestiones al 
respecto hizo, o dejó de hacer el PP 
en el Cabildo a través del Patrona-
to de Turismo presidido por Bravo 
de Laguna, para que al final la base 
de operaciones de la compañía 
Norwegian acabara finalmente en 
Tenerife?”.
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los cuatro pagos contra factura y el 
contrato de servicio con el cuñado 
del Presidente son anulables”, ase-
vera la consejera socialista Nayra 
Alemán, miembro de la FEDAC.

De forma paradójica, la misma Jun-
ta Rectora aprobó, en la misma se-
sión, la adjudicación directa de los 
nuevos contratos de Informática 
hasta finales de 2013 al cuñado, 
“esta vez con la abstención y pre-
ceptiva ausencia del Presidente, el 
señor Domínguez”. En este sentido, 
Nayra Alemán declaró que “hemos 
hecho constar que la oferta apro-
bada es la más económica, pero no 
la mejor, dado que desconocemos 
la formación académica del parien-
te del Presidente, como ocurría con 
los responsables de este servicio 
hasta la llegada del señor Domín-
guez a la Presidencia acompañado 
de su cuñado”.

“En cualquier caso, los socialistas 
nos preguntamos por qué un señor 
sin formación cualificada aparente 
y sin haber trabajado con anteriori-
dad en ningún servicio, organismo 
autónomo o empresa pública del 
Cabildo, pasa a ser contratado para 
llevar los servicios de informática 
de la FEDAC y de INFECAR, si no es 
por la razón de que esto viene pre-
cedido por la llegada al poder insu-
lar de su cuñado”, afirmó.
“Los socialistas seguimos conde-
nando, por obsceno, el acto de ne-

En el mes de junio se llevó a la 
Junta Rectora de la FEDAC la 
convalidación de las cuatro 

facturas del año 2011 y el contrato 
de Mantenimiento del Servicio de 
Informática del cuñado del Presi-
dente de la FEDAC y Vicepresidente 
I del Cabildo, Juan Domínguez, co-
rrespondientes a 2012. 

El informe de los Servicios Jurídicos 
del Cabildo había determinado que 
dichas contrataciones eran anula-
bles por infringir el Ordenamiento 
Jurídico, al no haberse abstenido el 
señor Domínguez, siendo uno de 
los licitadores cuñado suyo y, por 
tanto, con parentesco de afinidad 
dentro del segundo grado. La so-
lución dada por dichos Servicios 
Jurídicos era la convalidación por 
órgano superior que, en este caso, 
se entendía que era la Junta Recto-
ra de la FEDAC (con la pertinente 
ausencia del Presidente).

La Junta del pasado mes concluyó 
con un empate a votos sobre dicha 
convalidación, por lo que el asunto 
quedó “sobre la mesa”. El resulta-
do fue de tres votos en contra de 
los tres grupos de la oposición, tres 
abstenciones, pertenecientes a la 
Universidad, la representante del 
Patronato de Turismo y el represen-
tante de los artesanos, y tres votos 
a favor del equipo de Gobierno y la 
Cámara de Comercio. “Los socia-
listas entendemos que, por tanto, 

La FEDAC rechaza convalidar 
el contrato del cuñado 
de Juan Domínguez.

potismo practicado por el Vicepresidente 
del Cabildo, que sólo se justifica bajo el 
amparo del Presidente del Cabildo, que 
le otorga esta patente de corso en su cali-
dad de tránsfuga que sostiene la mayoría 
del Gobierno del PP”, concluyó.
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La portavoz  socialista en el 
Cabildo de Gran Canaria, 
Carolina Darias; el vicepor-

tavoz, Augusto Hidalgo; y la con-
sejera Isabel Guerra, mantuvieron 
un encuentro esta semana con las 
representantes de la plataforma ‘Yo 
decido: Aborto legal, seguro y gra-
tuito’, María Nebot y Noemi Parra. 
Esta plataforma se constituyó como 
tal en Gran Canaria el pasado mes 
de junio.

El Grupo Socialista en la Corpora-
ción Insular recordó que defendió 
en julio del año pasado una moción 
relativa al mantenimiento de la Ley 
Orgánica 2/2010, de 3 de marzo, de 
salud sexual y reproductiva y de la 
interrupción voluntaria del emba-
razo. 

Esta iniciativa fue rechazada por el 
grupo de gobierno del Cabildo de 
Gran Canaria. 

El PSOE pidió al Gobierno de la Isla, 
en primer lugar, unirse al manifies-
to “DECIDIR NOS HACE LIBRES”, ela-
borado por la Plataforma Estatal en 
Defensa de los Derechos Sexuales 
y Reproductivos, que agrupa a más 
de 140 organizaciones sociales y de 
mujeres, y promover activamente 
su difusión, a través de los medios 
de comunicación locales y con ac-
tividades.

En segundo lugar, los socialistas 
solicitaron instar al Gobierno de la 
Nación a mantener la Ley Orgáni-
ca 2/2010, de 3 de marzo, de salud 
sexual y reproductiva y de la inte-
rrupción voluntaria del embarazo, 
así como garantizar que las mujeres 
puedan ejercer su derecho a la inte-
rrupción voluntaria del embarazo.

Para más información sobre esta 
plataforma, puede visitar el blog 
http://yodecidoaborto.wordpress.

IGUALDAD  |

El PSOE se reúne con la 
plataforma ‘Yo decido’.

“La capital no necesita 
más especulaciones ni 
pelotazos teledirigidos”.

Carolina Darias intervino en el Pleno 
de junio del Cabildo de Gran Cana-
ria, a propósito de una moción de 
NC sobre el uso de la parcela del an-
tiguo Estadio Insular. 
 
Darias afirmó que “Las Palmas de 
Gran Canaria no necesita más espe-
culaciones ni pelotazos teledirigidos 
-refiriéndose al Cabildo y Borjana-, 
sino espacios abiertos y públicos 
que tengan un parque como ele-
mento principal”, sin perjuicio de 
otros usos complementarios. 

Asimismo, incidió en que el proyec-
to de Borjana para el Estadio no se 
ajusta al PGO de la ciudad, según los 
informes del Cabildo y según han 
expresado todos los grupos políticos 
del Ayuntamiento capitalino. 
 
Señaló que ha comenzado ya “la te-
ledirección de la privatización de la 
parcela del Estadio Insular”, y volvió 
a recordar que ya hubo un concurso 
para el proyecto en esta parcela y 
que ya existen en el Cabildo de Gran 
Canaria estudios de viabilidad. 
 

ESTADIO INSULAR  |
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El viceportavoz socialista en el 
Cabildo de Gran Canaria, Au-
gusto Hidalgo, recuerda que 

el Partido Popular, al principio del 
mandato, dijo que iba a retomar “la 
polémica iniciativa de izar la macro-
bandera” en el mástil de la Plaza del 
Fuero Real (Fuente Luminosa de Las 
Palmas de Gran Canaria). Para ello, 
con el presupuesto del 2011 costea-
ron de las arcas insulares la puesta 
a punto, conservación y manteni-
miento del mástil de 50 metros por 
un importe de 18.887,15 €. De igual 
forma, el Presidente, de forma rei-
terada, manifestó que el coste del 
izado y arriado, así como el coste 
del mantenimiento de los distintos 
paños, no le iban a costar un solo 
euro a l@s ciudadan@s de la Isla. 
Para ello, anunció un contrato de 
patrocino que cubriera el 100% del 
coste anual por esos conceptos.

Año y medio después, y tras va-
rias solicitudes de información por 
parte del PSOE en el Cabildo sobre 
los gastos reales que estaban supo-
niendo para las arcas públicas esta 
bandera, y sin tener noticias de que 
se hubiera establecido dicho pa-
trocinio, por fin han enviado a los 
socialistas los informes pertinentes.

El 10 de enero la Intervención del 
Cabildo dictaminó que la preten-
sión de establecer un convenio de 
colaboración con una sociedad pri-
vada para cubrir ese coste a cam-
bio de la utilización de los logos 
del Cabildo por parte de ésta, “no 
es conforme a derecho”, por lo que 
ha fiscalizado desfavorablemente 
esta posibilidad, añadiendo que di-
cha operación se ajusta más a una 
prestación de servicios, por lo que 

GRAN CANARIA   | EnClave Socialista 

debiera ajustarse a lo establecido 
en la Ley de Contratos del Sector 
Público. El 15 de enero, la Asesoría 
Jurídica avala el informe de Inter-
vención (rectificando uno previo de 
dicha Asesoría, de 30 de octubre, 
donde sí daba el visto bueno a la 
operación).

Las distintas banderas “se han iza-
do y arriado del famoso mástil una 
y otra vez, eso sí, cada vez con me-
nor frecuencia. De hecho, no cono-
cemos gasto presupuestado en esta 
materia ni autorización de gasto so-
bre esta cuestión en los últimos dos 
periodos presupuestarios (2012 y 
2013)”, critica Hidalgo. 

De igual forma, el Portavoz popular, 
a instancias de los socialistas reite-
ró que “del año 2012 no se va a po-
der pagar ninguna factura porque 
no hay contrato y, por lo tanto, es 
un servicio que ha hecho la empre-
sa gratis y cuando se pueda firmar 
ese contrato, si es posible, costará 0 
euros, y, si no, 30.000 € al Cabildo”.

En este sentido, Augusto Hidalgo 
señaló que “definitivamente, el cos-
te de la bandera lo vamos a pagar 
todos. Nos han estado contando 
un cuento casi dos años para, de-
finitivamente, asumir este dispen-
dio con dinero público”. Por ello, el 
PSOE en el Cabildo de Gran Canaria 
ha pedido al Gobierno insular “que 
explique qué facturación se ha ido 
entregando por parte de la empre-
sa encargada de los servicios para 
aclarar si los números se ajustan a 

la realidad”.

“En cualquier caso, los socialistas 
seguimos considerando que subir y 
bajar la bandera, que tantos recur-
sos ya le costó a la ciudadanía de 
Gran Canaria, no es sino un ejem-
plo más de la filosofía del despil-
farro y el boato que los populares 
dicen combatir, y que los hechos no 
hacen más que desmentir”, conclu-
yó Hidalgo.

Hidalgo: “Definitivamente,                 
el coste de la bandera lo 

vamos a pagar todos”
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El PSC-PSOE en el Cabildo 
defendió –en la Comisión 
del Pleno de Infraestruc-

turas, Territorio, Medio Natural, 
Patrimonio y Aguas- una moción 
para pedir al Gobierno Insular una 
actuación eficaz preventiva contra 
los incendios forestales, una inicia-
tiva que, “lamentablemente” ha 
sido rechazada por el PP.

“Inexplicablemente, el PP en el 
Cabildo ha despreciado esta inicia-
tiva, que no tenía otra intención 
que no fuera actuar o incidir en la 
prevención de los incendios ante 
la llegada de la época estival”, ex-
plica la consejera socialista, Isabel 
Guerra, quien detalla que lo que se 
ha pedido es, en primer lugar, que 
se estudie la posibilidad de redac-
tar con carácter urgente un Plan de 
Choque de Limpieza y Acondicio-
namiento de Barrancos y Laderas, 
coordinando con detalle la par-
ticipación de las áreas afectadas 
(Medio Ambiente y Emergencias, 
Agricultura, Ganadería y Pesca, 
Consejo Insular de Aguas de Gran 
Canaria,  Presidencia y Recursos 
Humanos), así como la Comunidad 
de Canarias y el Gobierno de Espa-
ña, mediante sus organismos autó-
nomos GESPLAN y TRAGSA. 

Asimismo, los socialistas han pedi-
do que se estudie la posibilidad de 
contratar a personas para  acome-
ter barreras verdes, con recogida 

El PSOE solicita un Plan de Choque contra 
los incendios forestales en Gran Canaria.

MEDIO NATURAL  |
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de combustible vegetal, dejando 
las cuencas y los cursos naturales 
de los recursos hídricos sin obs-
trucciones, ya que estas tareas de-
jaron de hacerse en los dos últimos 
años y se acumula material pirófi-
to que pude afectar gravemente a 
la propagación en  Gran Canaria de 
un incendio forestal de las dimen-
siones del de 2007. 

En tercer lugar, que se estudie la 
posibilidad de que, tras su limpie-
za, se repueblen estos barrancos 
con especies autóctonas resisten-
tes al fuego apostando por la lauri-
silva, cruzando la red de carreteras 
con la red de barrancos.

En cuarto lugar, que se estudie la 
puesta en uso de terrenos baldíos 
y abandonados, en coordinación 
con agentes sociales y económicos, 
mediante acuerdos con propieta-
rios y la formación del voluntaria-
do. Y por último, que se estudie la 
elaboración y puesta en marcha 

coordinada de los planes munici-
pales de emergencia que puedan 
evitar y den pautas y protocolos de 
actuación en materia de incendios 
forestales o catástrofes naturales.

Guerra indica que en los meses pre-
vios a la campaña contra incendios 
de 2013, es alto el riesgo de propa-
gación de un incendio de grandes 
dimensiones; por un lado, por la  
falta de acuerdo y colaboración en-
tre las administraciones y los pro-
pietarios privados y, por otro, por 
la falta de diligencia en tramitar los 
permisos para que éstos puedan 
limpiar sus terrenos, trámites que 
en la actualidad tardan más de tres 
meses, y, sobre todo, por la ausen-
cia en los últimos años, en épocas 
invernales, de indispensables tra-
bajos públicos preventivos. 

“Para prevenir la propagación de 
incendios forestales es idóneo que 
se efectúe ya la limpieza de los ba-
rrancos, laderas, senderos y pal-
merales, dada la proximidad de la 
temporada de altas temperaturas 
y baja humedad. Se debe proceder 
a la mayor brevedad a la limpieza 
y acondicionamiento de los palme-
rales y barrancos, que si sus con-
diciones propician la propagación 
actúan como verdaderas lenguas 
de fuego. De ello tuvimos un ejem-
plo en el incendio de 2007, con re-
sultados devastadores, fruto de la 
desidia”, subraya Guerra.
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VISITA AL MERCADO DEL PUERTO | 

Encarna Galván, 
José Antonio Godoy 
y Emilio Mayoral 
asistieron a la inau-
guración de la Uni-
versidad de Verano 
de Maspalomas. 

INAUGURACIÓN UNIVERSIDAD DE VERANO DE MASPALOMAS   | 

Carolina Darias ha visitado el Mercado del 
Puerto junto al Presidente de la Cooperativa 
del Mercado del Puerto, Paco Trujillo. El 
Mercado se ha convertido en un lugar muy 
apetecible de visitar en todos los sentidos. 
Comida canaria, japonesa, cubana, pinchi-
tos de todo tipo, carne y pescado frescos, 
y lo mejor de todo, un ambiente fantástico 
tanto como para ir a comprar y cocinar en 

casa, como para disfrutar en los puestos 
de comida. Darias ha dado la enhorabue-
na a las personas que han impulsado, y lo 
siguen haciendo, este espacio de nuestra 
ciudad, y enhorabuena también al Cabil-
do por la iniciativa Puerto de Culturas que 
se desarrolló en torno al Mercado en ju-
nio, y por aportar un granito de arena a la 
dinamización de esta zona de la capital.
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CHAT CON CAROLINA DARIAS EN CANARIAS 7  |

P: ¿No cree usted que los po-
líticos deberían estar calladi-
tos con la que han montado 
en este país? Porque, no me 
negará usted, que los que han 
dejado el país así son los po-
líticos, y no los ciudadanos. Y 
todavía tienen la caradura de 
seguir mintiéndonos. ¿Los de 
su casta (políticos) creen que 
los ciudadanos (donde me in-
cluyo) somos tontos? (Pedro)

R: Hola Pedro, la situación de 
nuestro país es muy similar a la 
de otros países del sur de Eu-
ropa, con algunas diferencias, 
pero marcados todos ellos por 
una gran crisis: Crisis económi-
ca, crisis social y crisis institucio-
nal. No voy a negar la respon-
sabilidad de muchas decisiones 
políticas adoptadas, pero no son 
las únicas responsables. Estoy 
convencida que con otra Euro-
pa, que ponga fin a una política 
de austeridad extrema que nos 

ha llevado a más paro, más re-
cesión, más desigualdad; con 
más política social, más regula-
ción de los mercados financie-
ros y más participación ciuda-
dana será posible salir de ésta. 
Vivimos tiempos de cambios, a 
los que tenemos que dar res-
puesta desde la política y desde 
lo publico. Desde la política por-
que sigue siendo el instrumento 
de transformación social más 
potente que conozco y desde lo 
público, porque sienta las coor-
denadas para la defensa de la 
igualdad de oportunidades.

P: ¿si no se dedicara a la poli-
tica, como se ganaria la vida? 
(Manu)

R: Hola Manu, soy empleada 
pública en la Administración Au-
tonómica desde el año 1988. 
Pertenezco al Cuerpo Superior 
de Administradores Generales.

P: en Canarias es Vd., la politi-
ca que se diferencia de los de-
mas. Soy anarquista y sensa-
to. Suerte Carolina. (salvador)

R: Hola Salvador, me gusta la 
combinación. Te agradezco tu 
comentario, pues hoy en día no 
es muy habitual.

P: Hola Buenos días: se inten-
tó promover un plan urgente 
contra el paro y el PP de Bravo 
votó en contra. ¿Cree que el 
PP está alejado de la realidad 
y de los problemas económi-
cos que sufren los grancana-
rios? Gracias (ExparienteX)

R: Hola ExparienteX, en este 
mandato los distintos grupos 
de la oposición hemos plantea-
do iniciativas contra el paro. El 
grupo socialista, en concreto, ha 
propuesto un Plan de Empleo ju-
venil para luchar contra el 60% 
de paro en los jóvenes de Gran 

Lea la entrevista  íntegra en 

Canarias7.es
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Canaria, la tasa de paro juvenil 
más alta de Europa, un Plan de 
Empleo para la ciudad de Telde, 
dadas las altas tasas de paro, y 
planes de empleo para la man-
comunidad del norte y para Las 
Palmas de Gran Canaria, así 
como el resto de la isla. A to-
das estas iniciativas el PP siem-
pre ha dicho que NO. Y sí, creo 
que están alejados de la cruda 
realidad, porque detrás de los 
126.000 parados en Gran Ca-
naria hay personas, hay familias 
enteras que lo están pasando 
realmente mal.

P: Hola Buenos días; aduce 
el PP de Bravo en el cabildo 
que no realiza acciones so-
bre empleo porque no tiene 
financiación, ¿ No cree usted 
que se puede destinar dinero 
de otras partidas superfluas 
como la banderita con 30.000€ 
año o cargos a dedo como 
Paco Válido de +-60.000€ y 
otros y afrontar con ese dine-
ro planes de empleo ? Gracias 
(ExparienteX)

R: Hola de nuevo ExparienteX, 
esa respuesta del Presidente 
del Cabildo se cae por su propio 
peso. Verás, ¿tiene competen-
cia el Cabildo de Gran Canaria 
para financiar la IV Fase de la 
circunvalación? No. Sin embar-
go, la va a financiar. Pero, ade-
más, hace escasas semanas 
acaba de anunciar un plan de 
empleo para los palmerales de 
la isla y para el adecentamien-
to de la GC-1. El paro no admi-
te excusas y las personas que 
están sin trabajo no entienden 

que un gobierno que presume 
de una hacienda saneada, no 
actúe argumentando que no es 
su competencia.

P: Hola Buenos días, la carre-
tera del centro a la altura de 
Tafira Alta, la vía carece de 
aceras en condiciones, tie-
ne desniveles, entra agua en 
casa a los vecinos, hay altas 
velocidades de los vehículos 
y peligro para los peatones 
¿qué soluciones tiene desde 
el Cabildo ? Gracias (Expa)

R: Hola Expa, pues plantearlo 
en la próxima Comisión de in-
fraestructuras para que el Ca-
bildo actúe. Así lo hemos hecho 
el grupo socialista, presentando 
iniciativas con la carretera de 
acceso al Pico de Las Nieves, 
con la carretera de la Boguedilla 
en San Mateo, con la carretera 
del Barranco de Guayadeque, 
con el pasaje de Venezuela en 
Arucas, la iluminación del túnel 
de Mogán, la Avda. del Cabildo 
en Teror, Carretera del Barranco 
de Las Madres en Firgas, etc. 
Es lo que hemos hecho desde 
el grupo socialista en el Cabildo, 
luchar día a día para conseguir 
mejoras para nuestra isla, de 
hecho somos el grupo más pro-
positivo de la Corporación.

P: Soy funcionario ( universi-
tario y por oposicion), estoy 
pagando una Crisis de la cual 
no soy responsable y lo y Uni-
cos y verdaderos responsable 
de dicha crisis, Los Politicos 
( la mayoria de ellos sin pro-
fesion)poe ¡que no la pagan¡ 

(Manu)

R: Hola Manu, yo también soy 
funcionaria (por oposición) y 
entiendo tus criticas, si bien no 
comparto que todos los políticos 
somos los únicos responsables. 
Es verdad que algunos compor-
tamientos son inaceptables y 
reprobables y sencillamente hay 
que exigir que la justicia actúe 
con rapidez y con contundencia.

P: ¿te gustaría que el ente pú-
blico Radiotelevisión Canaria 
(RTVC) pusiese en marcha las 
desconexiones insulares tan-
to en la radio como en la tele? 
(manuel)

R: Claro que me gustaría, por-
que cuanto más información me-
jor y cuanto más territorializada 
esté mejor, pero entiendo que el 
incremento de costes aconseje 
un tratamiento más integral.
P: ¿qué le parece actualmente 
el asunto de la ampliación del 
aeropuerto grancanario, pese 
a la paralización indefinida del 
proyecto y a las moderadas 
cifras del turismo que obtene-
mos? (jonathan)

R: Hola Jonathan, los socialis-
tas siempre hemos defendido la 
necesidad de la ampliación del 
aeropuerto de Gran Canaria con 
la 2 pista operativa y el traslado 
de los vecinos al lugar elegido 
por ellos, denominado Montaña 
de las Tabaibas. Pero no com-
partimos, como así ha quedado 
constancia en las 3 iniciativas 
que hemos presentado en este 
mandato, que el Gobierno de 
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España supedite el traslado de 
los vecinos a que se ejecute la 
ampliación. Por eso, manifesta-
mos nuestro apoyo a los vecinos 
afectados y seguiremos exigien-
do el traslado de éstos y la am-
pliación del aeropuerto.

P: hola, mi pregunta, Paulino 
Rivero, se queja mucho del 
gobierno de la naciòn, no cree 
usted que ya esta bien, que 
busque soluciones en la re-
giòn y para esta, y si no vale 
sino para echar la pelota al te-
jado ajeno que coja camino,2º 
preg.el sr. bravo de laguna 
que tal va al mando del cabil-
do UN SOCIALISTA gracias 
(jose luis)

R: Hola Jose Luis, es lógico que 
se queje, pues los recortes en 
los Presupuestos Generales del 
Estado han sido brutales. Por 
ponerte algunos ejemplos, en 
carreteras el Estado ha recor-
tado un 74%, en vivienda más 
de un 80%, el Plan Integral de 
Empleo un 76%. Comprenderás 
que con estos recortes es difícil 
exigir al Gobierno de Canarias 
que cumpla cuando el Gobierno 
de Rajoy no hace sino recortar 
a los canarios. El Gobierno de 
Canarias está haciendo un gran 
esfuerzo. En relación al Sr. Bra-
vo, preside un gobierno marca-
do por la inestabilidad. Ya ha 
sufrido 5 remodelaciones moti-
vados por crisis en su gabinete, 
afectando a areas tan importan-
tes como Política Social o Eco-
nomía y Hacienda. Además sus 
dos Vicepresidentes está en ma-

nos de la fiscalía. Precisamente 
estos hechos son los que llevan 
a la ciudadanía a apartarse de la 
política. Por no decir lo más im-
portante, los principales proyec-
tos estratégicos de Gran Cana-
ria están estancados y vuelven 
a estar guardados en un cajón. 
El ejemplo más evidente es la 
Central Hidroelectrica de Chira-
Soria: en el pasado mandato, 
los socialistas pusimos en mar-
cha este proyecto, para la auto-
suficiencia energética de la isla 
en un 40% y el PP lo ha vuelto a 
estancar.

P: Buenos días, ¿Cuándo van 
a dimitir todos los políticos y 
crear una Asamblea Constitu-
yente?. (Juan Gomez)

R: Hola Juan, sigo creyendo en 
la política y en la democracia 
como sistema de representa-
ción, si bien es preciso dar res-
puesta a las nuevas demandas 
ciudadanas que se plantean hoy 
día: mejorar la representación, 
celebración de primarias para la 
elección de las distintas candi-
daturas y dar voz permanente a 
la ciudadanía y no cada cuatro 
años.

P: le parece bien que todas las 
inversiones sigan siendo en 
tenerife en detrimento de gran 
canaria (neron)

R: No estoy de acuerdo en esa 
afirmación. Ese es el discur-
so falaz e insularista que está 
propiciando, entre otros, el Pre-
sidente del Cabildo de Gran 

Canaria. Si las inversiones las 
realizan los particulares, habrá 
que analizar por qué se llevan a 
cabo en un sitio y no en otro. Un 
ejemplo, el empresario Kiessling 
quiere construir un parque temá-
tico en el Sur de Gran Canaria 
y no hay manera, por desave-
nencias con los propietarios del 
suelo, entre otras. Otro ejemplo, 
¿de quién es la responsabilidad 
de la parálisis de la inversión en 
el entorno del Oasis de Maspa-
lomas, como consecuencia de la 
tramitación para su declaración 
de BIC?¿O de que Riu se lleve 
la inversión a otra isla? Eviden-
temente, del gobierno de Bravo 
de Laguna. Hola Nerón, creo 
que este tipo de discursos mal 
intencionados no nos permite 
avanzar. Los socialistas, desde 
el principio del mandato, ofreci-
mos un pacto global por el turis-
mo en Gran Canaria y el grupo 
de gobierno ha utilizado perma-
nentemente el turismo, motor de 
nuestra economía, como factor 
de confrontación con el Gobier-
no de Canarias.

P: Que futuro tiene el consor-
cio de bomberos y sus traba-
jadores. (Acarlos)

R: Espero y deseo que el Con-
sorcio tenga presente y futuro, 
si bien con las bajas de algunos 
ayuntamientos y el aviso del Go-
bierno de Canarias de no conti-
nuar el próximo año, complican 
la situación.

P: ¿ Cree Vd que el grupo de 
gobierno del Cabildo, con 
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imputados, acusados y fuer-
te olor a naftalina representa 
adecuadamente lo que es la 
sociedad grancanaria...? (To-
más Machín)

R: Hola Tomás, el grupo de go-
bierno del Cabildo tiene serios 
problemas con las imputaciones 
de algunos de sus miembros del 
gobierno. Los dos Vicepresiden-
tes tienen a la fiscalía encima. A 
Juan Dominguez le han abierto 
diligencias, en relación con la 
denuncia formulada por Ignacio 
González y a Carlos Sánchez, 
la fiscalía, en su escrito de ca-
lificaciones, ha pedido prisión e 
inhabilitación para cargo públi-
co. Por si esto fuera poco, te re-
cuerdo que hay otros miembros 
del gobierno y asesores con im-
putaciones pendientes, como es 
el caso de Francisco González 
y Francisco Valido. Por eso, no 
entiendo que el Presidente ac-
túe como si no pasara nada.

P: Buenos días, No entiendo 
la figura de los “asesores”. 
Una administración como el 
Cabildo, por ejemplo, tiene un 
número desorbitado de con-
sejeros/as. Si no están prepa-
rados para el desempeño que 
les encomiendan, si necesitan 
tanto asesoramiento...¿para 
qué los elegimos entonces? 
¿Son sólo figurantes? Gracias 
por responder. (Marta (Gran 
Canaria))

R: Hola Marta, Bravo de Laguna 
en plena campaña electoral se 
comprometió a reducir el núme-
ro de asesores. Eso no sólo no 

lo ha hecho, sino que ha ido in-
crementando el número confor-
me pasa el tiempo. La figura de 
los asesores es necesaria, pero 
acorde con las restricciones que 
se han efectuado en todas las 
administraciones y eso no lo ha 
hecho este Cabildo.

P: Señora Darias, ¿es posible 
una moción de censura en el 
Cabildo? Devuelvanos la ilu-
sión. Mucha suerte. (Ana Pé-
rez)

R: Hola Ana, nada me gustaría 
más que poder ilusionarte, pero 
tras el pacto con dos tránsfugas 
es imposible que pueda darse 
esa situación. Somos la insti-
tución con mayor presupuesto 
de este país que gobierna con 
tránsfugas. En cualquier caso, 
seguimos trabajando día a día 
para mejorar las condiciones de 
vida de quienes vivimos en Gran 
Canaria y de quienes nos visi-
tan.

P: ¿Se ha leido alguna vez en 
la vida el expediente adminis-
trativo de algún asunto para 
realizar el correspondiente 
control al Gobierno? no hace 
falta que responda. (Uno +)

R: Hola Uno+, es algo que hago 
habitualmente, pues para mí es 
imprescindible el análisis riguro-
so de todos los expedientes.

P: NO CREE QUE EL CABIL-
DO DE GRAN CANARIA SE 
ESTÁ IMPLANTANDO MÁS 
UNA DICTADURA QUE UNA 

DEMOCRACIA? (MESALLA)

R: Hola Mesalla, creo que el Ca-
bildo de Gran Canaria se está 
instalando un discurso de otro 
tiempo, rescatando políticas vie-
jas y pleitos superados hace de-
masiado tiempo. Gran Canaria 
necesita un gobierno que desde 
el presente se proyecte hacia el 
futuro y no a la inversa, como 
está sucediendo.

P: Sra. Darias, ¿tiene pensado 
volver a darle a NC la Conse-
jería de Deportes en caso de 
un nuevo pacto en el Cabildo, 
que es lo que va a pasar ya 
que el PP no sacará mayoría?, 
¿Cuál es la política insular en 
materia de Deportes, porque 
en su partido este área brilla 
por su ausencia y presencia 
de candidatos con perfil técni-
co? (Ricardo Ricard)

R: Hola Ricardo, los socialistas 
estamos ocupados y preocupa-
dos por plantear iniciativas en 
todas las áreas, también en las 
deportivas, que contribuyan a 
mejorar, por ejemplo, el acce-
so a actividades deportivas. En 
este sentido, los socialistas he-
mos conseguido que el Instituto 
Insular de Deportes modifique 
las tarifas de acceso al Centro 
Insular y a la ciudad deportiva 
de Gran Canaria, permitiendo 
descuentos a jóvenes, a des-
empleados y a mayores de 65 
años. También, como sabrás, se 
consiguió, en el anterior manda-
to, que Gran Canaria fuera una 
subsede del Campeonato del 
Mundo de Baloncesto 2014.
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Tuve la oportunidad de acercarme 
el pasado mes a una realidad estre-
mecedora. Las mujeres en la India 
están dando pasos hacia su avance 
social. La Fundación Vicente Ferrer 
está haciendo una labor muy intere-
sante para acercar a todos los luga-
res posibles una muestra itinerante 
sobre la evolución de las mujeres en 
la India. Concretamente, se retrata a 
través de fotografías y paneles ex-
plicativos la vida hoy en día de sie-
te mujeres indias, que apuntan a un 
cambio, un avance progresivo, en 
un país sumido en una pobreza ex-
trema y que discrimina a la mujer. 

Cosas tan normales en España como 
que una mujer sea la propietaria de 
una casa, que tenga una diversidad 
funcional física y que pueda traba-
jar como artesana, que sea maestra, 
que quiera ser ingeniera o que haya 
podido montarse su propio negocio, 
en la India no lo han sido hasta la 
actualidad, que las tornas parecen 
que empiezan a cambiar. 

Las mujeres de la India son pro-

ductoras agrícolas, pero no propie-
tarias. El 74% de la población de 
La India es rural. La mujer debe 
pagarse su dote a base de trabajo. A 
pesar de ello, cada vez son más l@s 
niñ@s que acceden a la escuela. 

Hemmatavi, Yellama, Kantham-
ma, Nagamma, Vani, Durgamma y 
Likita. Siete mujeres que abren su 
país al futuro. 

La Fundación Vicente Ferrer lleva 
trabajando por la lucha contra la 
violencia de género. Porque India 
es una potencia mundial con pro-
fundas desigualdades de género.  
Los avances en los derechos de las 
mujeres han sido escasos pese al 
crecimiento económico del país.  

Además, la Fundación Vicente Fe-
rrer fomenta la participación activa 
y el progreso de las mujeres a tra-
vés de numerosas iniciativas por 
todo el mundo. 

La India es un objetivo importante 
para erradicar la pobreza del Tercer 
Mundo ya que el país asiático con-

centra la tercera parte de los pobres 
del planeta, con más de 200 millo-
nes de personas sin acceso a la edu-
cación, la salud y otros servicios 
básicos.

La Fundación Vicente Ferrer es una 
ONG comprometida con el proceso 
de transformación de una de las zo-
nas más pobres y necesitadas de la 
India: Andhra Pradesh. Su misión: 
trabajar para mejorar las condicio-
nes de vida de los grupos más des-
favorecidos de la India, sensibilizar 
a la población española y captar 
fondos para garantizar nuestra au-
tonomía y continuidad.

Gracias a la muestra itinerante 
“Mujeres: la fuerza del cambio en 
la India” más de 5.000 canarios 
han apadrinado proyectos en la In-
dia, según ha dicho hace unos días 
Moncho Ferrer, director de proyec-
tos de esta fundación. 

OPINIÓN  |

Empoderamiento de la mujer en La India.
Por Carolina Darias, portavoz del PSC-PSOE en el Cabildo de Gran Canaria.

Facebook : @Carolina Darias
Twitter: @CarolinaDarias  

Blog: carolinadarias.es 
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